



CAMES : le Recteur de l'Ucad élu Président du Comité Consultatif Général

Le Recteur de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad), Pr Ahmadou Aly Mbaye, est élu Président du Comité Consultatif Général du CAMES. L'élection a eu lieu hier mercredi 02 mars à Conakry, renseigne le rectorat de l'UCAD dans un communiqué de presse. Le Comité Consultatif Général est l'organe de conseil et d'appui au Secrétaire Général du CAMES. Il est chargé de la supervision des questions académiques des programmes du CAMES, renseigne l'Ucad, qui cite le règlement intérieur 2019 du Cames. « A lire l'article 3 du règlement intérieur, on constate que le comité est une entité centrale en ce sens qu'elle supervise et contrôle tout ce qui se fait ».

<https://www.igfm.sn/cames-le-recteur-de-l-ucad-elu-president-du-comite-consultatif-general>

Enseignement supérieur : Les Pats en grève totale le 3 et 4 mars 2022

Suite aux grèves répétitives constatées dans le secteur de l'Education, c'est au tour de l'Université de prendre le relais.

Selon les informations du quotidien « Bès bi », l'intersyndicale des personnels administratifs, techniques et de service (Pats) des universités publiques, des centres des œuvres universitaires et des établissements d'enseignement supérieur public du Sénégal, ont décidé d'observer une grève totale le 3 et 4 mars 2022. C'est dans un communiqué paru que les Pats regroupant plusieurs syndicats des travailleurs de l'enseignement supérieur qu'ils ont annoncé leur plan d'actions. Les causes, d'après eux, sont liées à « un dilatoire noté dans la signature du décret cadre régissant les personnels administratifs techniques et de service des universités sénégalaises ».



https://www.seneweb.com/news/Societe/enseignement-superieur-les-pats-en-greve_n_372822.html



UCAD : A la découverte du Centre de formation en Génomique appliquée



Entre la Faculté de Médecine, de Pharmacie et d'Odontostomatologie et l'Agence comptable de l'Université Cheikh Anta Diop (Ucad) de Dakar, se dresse un bâtiment flambant neuf de cinq étages. Peint en couleurs noire et blanche, « celles de l'universel », pour reprendre les propos du Professeur Daouda Ndiaye, initiateur du projet, le Centre international de recherche et de formation en génomique appliquée et de surveillance sanitaire (Cigass) est entouré d'un espace pavé aux mêmes couleurs. Il est fonctionnel depuis quelques mois. Pour y accéder, il faut montrer patte blanche pour des raisons de biosécurité. Dans les couloirs, les carreaux scintillent au reflet de la lumière tamisée. Nous trouvons le Professeur Ndiaye, Directeur dudit centre, en pleine visioconférence dans la grande salle du quatrième étage. Ce centre est bâti sur 2000 m². Il est composé de deux bâtiments : un principal de cinq étages qui reçoit l'essentiel des services et une annexe de deux niveaux. Il y a des unités de formation avec des salles qui peuvent accueillir jusqu'à 80 personnes ainsi que des salles de conférence pouvant contenir jusqu'à 150 personnes.

<http://lesoleil.sn/ucad-a-la-decouverte-du-centre-de-formation-en-genomique-appliquee-et-de-surveillance-sanitaire/>

Mohamed Touré, étudiant sénégalais : « Pourquoi j'ai voulu étudier en Ukraine... »

Au nombre de 65, la communauté sénégalaise d'Ukraine se trouve dans une situation difficile. « Je partage un groupe avec au moins 27 étudiants dont deux filles. Au moment où je vous parle, ils sont dans le désarroi »,

révèle Mohamed Touré. Selon lui, ses compatriotes ne sont certes pas sous les bombes de la Russie, mais commencent à manquer de provisions. « La difficulté, c'est d'accéder aux banques et d'après les échos que j'ai, certaines sont fermées. L'autre difficulté, c'est de pouvoir faire ses provisions en période de crise », s'inquiète-t-il. Ce qui fait que ces ressortissants sénégalais n'ont aujourd'hui qu'un seul désir. Sortir de ce borborygme. Sur Twitter, le secrétaire d'État auprès du ministre des Affaires étrangères et des Sénégalais de l'Extérieur, chargé des Sénégalais de l'Extérieur, Moïse Sarr, assure que sur les 65 ressortissants sénégalais recensés en Ukraine, 25 ont été évacués à Varsovie, en Pologne et pris en charge par l'ambassade. Nous ne savons pas pour l'heure si le groupe avec lequel Mohamed Touré est en contact est concerné par ces évacuations.



https://www.dakaractu.com/Mohamed-Toure-etudiant-senegalais-Pourquoi-j-ai-voulu-etudier-en-Ukraine_a215521.html

Actualité internationale

Mali : La violence universitaire préoccupe



Le 20 septembre 2021 s'est tenue dans la salle visio-conférence de l'Université de Ségou, une rencontre d'échanges, d'informations entre l'Université de Ségou et la Commission nationale de suivi de la mise en œuvre de la sécurisation de l'espace universitaire. Ces dernières années, l'espace universitaire a été fortement ébranlé par des actes de violences de toutes natures.

Les responsables des institutions d'enseignement supérieur s'insurgent contre la violence comme principe régulateur d'une sorte de mode de gouvernance que l'Association des élèves et étudiants du Mali (AEEM) voudrait imposer aux autres acteurs du système éducatif que sont les enseignants et les autres étudiants. *"Elle a pris des proportions très inquiétantes, voire mafieuses"*, déplorent-ils, appelant les autorités *"à prendre des mesures énergiques, rigoureuses et immédiates face à aux violences dans l'espace universitaire"*.

<http://malijet.co/societe/education-societe/securisation-de-lespace-universitaire-luniversite-de-segou-echange-avec-la-commission-nationale-de-suivi-dedee>

Madagascar (bourses) : Les cartes d'étudiants bientôt activées

Les étudiants de l'Ecole supérieure polytechnique d'Antananarivo (Espa) ne devraient pas tarder à percevoir leurs bourses d'études. Si l'on en croit le ministère de l'Enseignement supérieur, l'activation de leur carte en vue du paiement des bourses d'études devrait se faire à partir de ce mercredi. Le calendrier de paiement devrait être ensuite fixé d'un commun accord entre la Paositra Malagasy et l'établissement. Selon un communiqué publié par le ministère, rapportant les propos du professeur Elia Béatrice Assoumacou, ministre, les dates du 2 au 4 Mars pour l'activation des cartes ont été décidées depuis le 23 Février. Lors d'une rencontre avec la presse, la ministre a tenu à marteler que les procédures techniques en vue de la digitalisation des bourses d'études des étudiants avancent, et que les cartes ont même déjà été distribuées pour certaines universités.

La déclaration de la ministre intervient alors que les étudiants de Vontovorona sont à nouveau descendus dans la rue ce mardi pour réclamer le paiement de leurs bourses d'études. Munis de banderoles, ils ont rallié le campus jusqu'à la route nationale (RN) 1, jetant parfois des pierres ou érigeant des barrages sur la chaussée selon des témoins.



<https://2424.mg/news/universite-les-etudiants-de-vontovorona-en-greve-le-ministre-de-lenseignement-superieur>

Guerre en Ukraine : Le difficile exode des étudiants africains



Jusqu'au déclenchement de l'invasion russe en Ukraine, Theresia Kabimanya était étudiante en ingénierie à Odessa, ville portuaire située au bord de la mer Noire. Du jour au lendemain, la guerre a poussé cette jeune Congolaise de 25 ans à fuir le pays où elle avait élu domicile. Un voyage éprouvant en bus – faute de pouvoir trouver une place à bord d'un train – l'a menée jusqu'à Lviv, la grande ville de l'Ouest, à 800 kilomètres de là, puis à la frontière avec la Pologne, où elle a finalement pu entrer, dimanche 27 février. *« C'était un cauchemar, franchement, les policiers n'ont pas du tout été sympas avec les étrangers, surtout les Noirs ; ça nous insultait de tous les noms, ça braquait les armes sur nous, ça nous bousculait »*, rapporte-t-elle au téléphone.

Alors que de nombreux Africains, pour la plupart des étudiants, tentent comme des centaines de milliers d'Ukrainiens de rejoindre vaille que vaille les pays voisins, les accusations de comportements racistes aux frontières se sont multipliées ces derniers jours. Des vidéos partagées sur les réseaux sociaux sous l'hashtag #AfricansinUkraine montrent des scènes de fortes tensions et des Africains empêchés de monter à bord de trains quittant le pays.

https://www.lemonde.fr/afrique/article/2022/03/01/guerre-en-ukraine-le-difficile-exode-des-etudiants-africains_6115635_3212.html

Ukraine : Des universités prisées par les pays arabes



Plus de 10.000 étudiants arabes, parmi lesquels de nombreux Marocains et Egyptiens, mais aussi des Irakiens ou Syriens fuyant des pays en guerre, se sont retrouvés pris au piège du conflit en Ukraine

Et leur rapatriement est un casse-tête pour leurs gouvernements. Des familles inquiètes se sont rassemblées vendredi à Rabat devant le ministère des Affaires étrangères.

Les Marocains forment le principal contingent d'étudiants arabes avec les Egyptiens en Ukraine, prisée pour les études de médecine et d'ingénierie. Au moins 12.000 Marocains dont 8.000 étudiants y résident habituellement.

Mais 3.000 sont rentrés avant l'offensive russe jeudi en Ukraine, selon les Affaires étrangères à Rabat, notamment grâce à des vols spéciaux.

Rania Oukarfi, une étudiante en médecine dentaire de 23 ans à Zaporijia (sud), a pris la route vers la Moldavie, peu après l'invasion russe. Jointe par téléphone par l'AFP, elle raconte avoir vu des "scènes traumatisantes" et "des lieux paisibles défigurés du jour au lendemain".

<https://information.tv5monde.com/info/le-casse-tete-du-rapatriement-de-milliers-d-etudiants-arabes-en-ukraine-446584>